
Compte-Rendu de la réunion Biblio
18 septembre 2007

Présents :  François  O.,  Catherine,  Soizick,  Philippe,  Marianne,  Aline,  Fabienne, 
Patricia, Bernd, Pascal, Hélène, Françoise, Cécile, Marie-José, Chantal et Laurent

1. Tours de table : point aprés les vacances d'été

➢ Marianne : 
➢ pour les journaux de l'AAS à intégrer dans VizieR : fait jusqu'à mai-juin 

2006
➢ Elle fait toute la chaîne de traitement des tables jusqu'à l'intégration 

dans VizieR avec une dernière vérification de François O.

➢ Patricia : 
➢ =e= : il en reste 520 entre 2006-2007, environ 1 an de retard
➢ =e= : le nombre de références augmente d'année en année
➢ Il reste beaucoup de rérences traitées (=f=) qui ne sont pas encore 

dans le ftp et dans VizieR
➢ Il reste environs 250 références à traiter qui datent avant 2000.
➢ Toutes les tables de A+A (disponibles uniquement au CDS) sont 

traitées au fur et à mesure.

➢ Bernd : 
➢ Le nouveau logiciel de création des acronymes est en route depuis 

environ 1 semaine. Le codage-décodage est plus sophistiqué (plusieurs 
types d'objets par acronymes, test de validation des exemples intégré, 
otype.id est inclu, ...).  

➢ Il existe 2 versions de « acrobuilder », une pour le serveur  et une en 
mise à jour. La version serveur est mise à niveau toute les semaines 
(plus si nécessaire). 

➢ Il fait tout tout seul, Marc n'intervient plus et Françoise n'est plus dans 
la boucle (==> plus de redondance en cas d'absence de Bernd).

➢  Suzanne Borde vérifie les commentaires.
➢ Ca roule pour le tout venant, il y a un peu de retard dû aux vacances, 

mais rien d'important. Il reste encore une cinquantaine d'acronymes 
anciens à reprendre.

➢ Catherine :
 le nombre de =g1= n'augmente pas, on traite le flux des entrées
 il y en a environ 150
 avec SIMBAD4, on intègre plus de données (exemple : 2MASS, SDSS) ce 

qui donne plus de travail.

➢ Soizick :
➢ Le programme de correction des bibcodes marche. Il faut rattraper le 

retard de l'année.
➢ Comment code-t-on une référence anonyme ?



➢ Fabienne :
➢ Environs 100 =g1= sont en cours, pas encore validés
➢ Grâce au nouveau Simbad il y a de nouveaux tests. Il faut prévoir de 

nouveaux nettoyages à faire globalement sur Simbad (exemples : 
recherche des références dans les mesures ..., tester les valeurs = 
« 0 » dans tous les champs, ...)

➢ Peut-on avoir une documentation de raccord à jour ?

➢ Chantal :
➢ Son programme de maj marche, elle peut reprendre son travail de 

correction

➢ Philippe :
➢ MNRAS : vol. 378 (juin 2007). Il y a environ 3 mois de retard, soit 9 

fascicules
➢ Pour diminuer le retard, il s'occupe des nouvelles listes le plus tôt 

possible.
➢ Il ne s'occupe plus des autres journaux (Arep, AstL, Msngr, Obs, PABei, 

PASA)
➢ Bibliothèque : renouvellement des abonnements
➢ liste des publications de l'observatoire pour le plan quadrienal

➢ Laurent :
➢ Il n'a pas de questions en attente et trouve qu'il y en a moins de Paris, 

pourquoi ?

➢ Françoise :
➢ Ne fait plus les acronymes, elle est sortie de la boucle.

➢ François :
➢ Il faut reprendre la listes des objets taggués dans les A&A et autres 

journaux pour corriger et ajouter les nouveaux acronymes

➢ Aline :
➢ A&A : vol.467/13  (2007-061). Il y a environs 3 mois ½ de retard
➢ Il faut en rattraper un maximum  avant fin novembre (congés 

maternité: début décembre à mi-mars)
➢ Suzanne Laloë et Suzanne Borde en ont fait chacune un durant l'été.
➢ Elle utilise le programme de Christian non plus en verification mais 

comme outil de maj, cela lui fait gagner du temps.
➢ Elle ne fait plus les autres journaux (A&ARv, AAS, AcA, Ap, ARA&A, 

ChJAA, PASj, PASP, SerAJ)

➢ Hélène :
➢ A&A : 468/1 (2007-062), environ 10 jours par fascicule
➢ Aline ne vérifie plus son travail, elle demande de l'aide aux astronomes
➢ Elle utilise le programme de Christian en parallèle
➢ objectif : doit passer à 3  puis 4 fascicules par mois de A&A dès la fin 

de l'année
➢ Se fait opérer de la cheville : arrêt de 15 jours en octobre.
➢ Rencontre avec Suzanne Laloë à prévoir en novembre pour la reprise 

de l'AJ



➢ Marie-José :
➢ Départ en retraite fin 2007
➢ Dépouille 18 journaux (AN, ANS, Atel, BaltA, BASI, BASVM, BASVSR, 

GCNR, IAUS, IBVS, JAD, MmSAI, MNSSA, PNAOC, PNAOJ, PZ, PZP, 
RmxAA, RmxAC). Elle est à jour par rapport aux publications.

➢ =w= : petites listes 
➢ =e= et =f= : complète les références de ces listes.
➢ Complète la bibliographie des anciennes références
➢ Correction de références

➢ Cécile : Cela fait 1 an que l'on a commencé à trier les =g= (600)
➢ =g0= : nouvelles listes à trier, se fait sans difficulté
➢ =g1= : il y en a 185, de plus en plus difficiles car plus d'info et de 

qualité demandées
➢ =g2= : il y en a 250 et ne fait que augmenter

➢ Pascal :
➢ rappel sur la visite à Paris du mois de juin

2. Informations

       Françoise : Le poste de remplacement de Marie-José n'a pas été accepté par 
l'Université. 3 postes de documentalistes ont été demandés pour les années à venir 
au CNRS.


